

# 長洲小だより 第7号

発行 長洲町立長洲小学校  
長洲町長洲1776番地  
Tel 0968(78)0109 fax (78)7103



令和4年7月20日(水)

## いよいよ夏休み

本日、夏休み前集会が行われました。さて、子ども達は楽しみにしています。が、コロナ禍の影響により、何らかの制約はありそうですね。夏休みは計画的に過ごさなければあつという間に過ぎてしまいます。逆に目的があれば、集中して取り組むことができるのが夏休みです。たまに無計画な夏休みを過ごす子供を見かけますが、それが原因で、夏休みの終わりに泣きながら宿題をしているという子供もいるようです。長洲小学校の子ども達にはそうならないでほしいものです。保護者の皆様の立場になって考えてみますと「夏休みなんて無くてもいいのに。」という声も聞こえてきそうです。3回目のコロナ禍の夏、全国的に見ても感染の状況はまだまだ予断を許しません。昨年も盆明けに感染者が急増しました。夏休みを楽しみたくもあり、感染対策も重要であり、悩ましい夏が数年続いていますね。子供達が充実した夏休みを過ごせるように、我々も危機感を持ちつつできることを確実にやっています。これまで通り、3密を避け新しい生活様式の夏休みを過ごしてください。私は節約の夏休みになりそうです。いずれにせよ、夏にしかできないこと、考えてみると幾つもあります。時間を無駄にしないようにと願っています。

## 何をするにも計画は大切

夏休みを楽しむ充実したものにするためには計画を立てることが重要です。保護者の皆様にお願いです。子ども達自身に自己決定による計画を立てさせ、確認し、必ず実行させてください。できるなら1週間ごとに反省と見直しをさせてください。自己決定には責任が伴います。特に高学年はこれを体験させることにより、セルフマネジメントの力が高まります。かく言う私は小学生時代、なかなか計画的に仕事を進められず、夏休み後半に慌てるが多かったです。今になって計画の重要性を噛み締めています。

夏休みの計画というと、1日の生活の計画表を思い浮かべる人が多いと思いますが、夏休み40日間の計画を立てることも重要です。長いスパンでの計画を立てる経験は、大人になってからも常に役に立ちます。例えば、お盆の時期にお墓参りをする計画があるとしたら、いつまでに準備を済ませる、いつまでに宿題を終わらせる必要がある、何をいつまでにやっておく必要がある…等の計画、つまり目標から逆算して自分の行動をマネジメントすることが必要になります。家族の計画表と併せて考えると会話も弾みます。今年の夏休みは普段の夏休みとは違います。右記の様に「1日の計画」と「1か月の計画」を立て、目標から逆算するセルフマネジメントを体験し、充実した新しい生活スタイルでの夏休みにしてください。

## お世話になりました

### 人権学習の授業参観

7月8日(金)の授業参観と学級懇談に際しまして、保護者の皆様にはお忙しい中、暑い中にお越し頂きまして心より感謝申し上げます。

今回の授業参観は全学級人権学習に取り組みしました。人権学習は、相手の心の痛みに寄り添うことのできる子供達を育てていくために、学校全体で、また、1年を通して取り組んでいる学習です。どうぞ、ご家庭でも話題にして頂き、子供達の心の成長を図って頂ければと思います。



【 2年生の学習の様子 】



【 ながピンちゃん 】

## 長洲小のキャラクター

先日、学習委員会の子供達の企画で、長洲小学校のキャラクター募集が行われ、6年生の子供がデザインしたものに決定しました。長洲小で飼っている「ピンボンパール」という金魚のキャラクターで、「ながピンちゃん」といいです。今後、多くの場面で登場することでしょう。ピンボンパールは、職員玄関の水槽にいます。可愛がってください。

## 児童会スローガン

### 児童会目標 決定

先日行われた児童総会の後、6年生を中心に児童会スローガンと児童会目標について話し合いが進み、左の通り決定しました。子供達の自治の力が確実にアップしていることを大変嬉しく思います。スローガンでは相手意識を盛り込んだものとなっており、多様な他者と連携、協働していく、未来にピッチャリです。

児童会目標は、総会で決定されたものを基に作成されていますので、義務にも似た性格があります。しっかりと守って欲しいものです。

## 児童会スローガン

みんなのことも 環境のことも考えて  
行動できる長洲小学校にしよう。

## 児童会目標

### トイレの使い方

①つぎの人のことを考えて、トイレをきれいに使おう。

### 室内の生活

②室内では、走ったり、あばれたりせず、静かにすごそう。

### ごはん

③ずき、きらいせず、のこさず食べよう。

## 小中連携

### あいさつ運動

今月13日、14日に小学生と中学生が合同であいさつ運動を行いました。長洲中学校の生徒さんが出身小学校に赴き、小学生と合同での実施となりました、当日は児童会役員の子供達を中心に、有志の子供達も数名参加したようです。長洲サミットでも実施が望まれていた活動が実現し、嬉しい限りです。今後より良い形を目指して9月以降も活動が継続されます。このような活動が伝統となって、明るい社会や「ふるさと長洲町」が築かれていくのだと思います。



【 あいさつ運動の様子 】

## 読書のすすめ

### 夏休みという何かし

ら外でのイベントや活動を浮かべがちですが、今年もコロナ禍の夏休みです。これまで通りの夏休みとはいかないようです。でも、考えようによっては充実した夏休みにできます。その一つの方法として読書が挙げられます。外に出られない日はゲームばかりという人達は、時間の浪費をしている可能性があります。読書は自主的な行動ですから、多くの面でプラスに働きますよ。読書の効果を挙げてみます。

- ①語彙力のアップ
- ②想像(創造)力のアップ
- ③文章理解力のアップ
- ④作文力のアップ
- ⑤コミュニケーション力のアップ

ザッと挙げてみただけあるのですから、実際の効果は非常に大きいです。一日の計画の中に読書を入れるようにすると良いですね。

## 夏の夜空のイベント

### 夏休みになると必ず流れ星を

観ることが出来ます。お盆の前頃にペルセウス座流星群とあって、運が良ければ1時間に40〜60個程の流れ星が出現する現象があるからです。今年のペルセウス座流星群の活動は8月13日頃です。条件的にはあまり良くないようですが、それでも、月明かりと反対側を観ていれば明るい流れ星が見えるはずですよ。普段よりも多く流れ星がみられる時期ですから晴ればほぼ100%見ることが出来ます。雨は心配ですが、普段より目立って多くの流れ星を見ることが出来るのは、11日の夜から15日の夜までなので大丈夫です。夜9時頃から流れ星が出現するようになり、夜明けに近づくにつれて流れ星の数が多く(多い時は1分に1個流れ星)なるそうですよ。

丁度、お盆休みと重なりそうですね。ご家族で観察してみても如何でしょうか。レジャーシートを敷いて地面に寝転んで観ると良いですよ。事故に遭わないよう十分注意し、マナーを守って観察をしてください。

## 前期前半を振り返って

### 今年度もコロナ禍が継続し、

忸怩たる思いでした。その様な中、先生方は少しでも子ども達の学習の為に、できることは何か、何を為すべきか等々について考え、何とか学びを継続できたようです。筆者は着任後4か月弱ですが、あまりにも多くの事が起こり、その度に対応を考え決定しなければならぬ、目まぐるしい時間でした。

コロナ禍をはじめとする多くの経験は、私達の生活スタイルを根本から見直す機会になったように思います。平成28年の熊本地震もそうでした。物理的にできなくなった活動も、本来必要だったのかという視点で見直すことができ、改めて私達が凝り固まった意識の中で生活していたことが浮き彫りになりました。

今こそ変わるチャンスです。その様な中に、長洲小学校の子ども達や保護者の皆様、先生方は何をなすべきか、何が出来るか、何を変えるべきかという視点で、学校を支えてくれました。心より感謝申し上げます。